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昨天上午艳阳高照，铁路宁波站北广场的公交枢纽站人来人
往，宁波公交集团的志愿者准备好冰镇绿豆汤，为来往的乘客送上
一丝清凉。 （陈结生 赵路 摄）
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本报讯（记者陈朝霞 通讯
员崔宁 王宁）“您好，您的个人
信息及求职需求已被录入零工市
场综合服务平台，后续将有工作
人员联系您，进行工作对接。”记
者昨日获悉，由海曙区人社局联
合 81890 求助服务中心打造的全
市首个零工市场综合服务平台于
近期上线，已投入试运行。

今后，只需一通电话，平台背
后的海量数据便可为广大有零工
就业需求的市民或有招聘需求的
企业，快速匹配，让零工就业和招
聘更为精准便捷。

如今，在数字技术普及、工作
方式多元化、就业观念转变等因
素驱动下，零工经济已不再是干
体力活等传统的状态，“马路市
场”已难以适应新的就业需求。

海曙区人社局相关负责人表
示，该服务平台通过整合政府与
市场资源，形成接线记录、回应诉

求、推荐点位、电话回访的工作闭
环，打造“海量需求岗位+技能培训
提升+人岗精准对接”一体化服务
体系。

在 81890 求助服务中心，当接
线员接到零工求职电话或招聘企业
需求电话后，便立即将相关信息录
入零工市场综合服务平台，并推送
至海曙区零工市场或零工驿站，由
市场或驿站同步更新至市人社局打
造的“灵活就业在线”平台等渠道，
从而快速有效帮助供求双方匹配零
工资源。

据 了 解 ，海 曙 区 人 社 部 门 及
81890 求助服务中心将定期收集汇
总服务数据，通过开展区域零工数
据统计分析，持续优化平台服务功
能，帮助求职者“好就业”“就好业”。

同时，人社部门也发出提醒：建
议求职者通过正规渠道，比如通过
政府部门打造的零工市场或零工驿
站寻找工作，效率高且有保障。此
外，从事零工的劳动者可投保宁波
市“灵活保”，若遇劳动纠纷，可及时
向当地人社部门反映投诉，以保障
自身合法权益。

全市首个零工市场综合服务平台上线

本报讯（记者石景） 鄞州区
东吴镇小白山水小区自来水水质
发黄情况已得到解决。

7 月 15 日，编号为“7913312”
的网友向宁波民生 e 点通群众留
言板反映，去年夏天，家中自来
水出现过水质较黄并伴有泥沙的
情况，最近两天该网友发现，家
中自来水又比较黄，无法饮用。
网友给东吴镇自来水厂打电话
后，得知小区与附近林景家园小

区地下埋的是铁皮水管，已经生
锈，需要维修。

7 月 17 日，记者联系了该网
友，得知自来水已恢复正常，但
前几日确实较黄，小区里多名业
主在业主群里说起此事，希望问
题能得到彻底解决。

昨日，记者前往小白山水小
区，通过宏建物业公司了解到，
小区为大龄青年安置房，2009
年交付，住户有 244 户。小区交
付时使用的是铁皮水管，如今部
分水管出现生锈破损的情况，时
不时影响水质。

记者随机在小区各楼幢查

看，看到安装在小区楼梯转角处的
自来水管，部分已出现锈迹，一些
水管上还安装了“夹子”。记者采
访时，小区居民家中的自来水已恢
复正常。

记者从东吴镇自来水厂了解
到，网友说的水质发黄是铁皮水管
破损生锈造成。林景家园小区和小
白山水小区共用自来水管道，也使
用铁皮水管，并出现类似情况。

自来水厂负责人表示，对于一
些小问题，水厂能解决：如果水管
出现小段破损，维修人员会用“夹
子”夹住破损处，确保水管能继续
使用；如果某段水管破损生锈很严

重，维修人员会拆掉后换上新的塑
料管，但要彻底解决小区水质问
题，需要将现有的铁皮水管全部更
换成塑料管，资金量较大，很难自
行解决。

不过，该问题有望在未来一两年
内得到解决。记者从东吴镇乡镇建设
办了解到，当前鄞州区正在推行城乡
供水一体化，东吴镇与宁波市水务环
境集团有限公司旗下的鄞州水务分
公司于 2022 年签订了并网协议，目
前正在进行前期调研论证，后续会按
照并网要求对东吴镇所有供水管道
进行改造，其中也包括小白山水小
区，项目计划于 2025 年完成。

因铁皮管生锈导致水一度发黄

东吴镇小白山水小区自来水已恢复正常

记 者 王博
通讯员 朱越 史劲

昨天上午，在鄞州区院士公
园河上，记者跟随一名河道保洁
员，体验了一回不同寻常的高温

“烤”验。
当 时 的 室 外 气 温 是 34℃ ，

由于水面阳光反射，船上温度
比地面要高，船甲板更是被晒
得滚烫，人站在上面，还没干
活，就不停冒汗，如同“蒸桑
拿”。

对于这样的高温作业，河道
保洁员张选龙已经习以为常。张
选龙老家在鄞州区姜山镇，从事
河道保洁工作已有 3 年。他每月
平均工作 26 天，每天水上作业
至少 7 小时。

一艘小船、一把耙子、一顶
遮阳帽、一件救生衣、一个超大
号的水壶⋯⋯这是张选龙每天登
船前必备的物品。

鄞州区现有河流 920 条，弯
弯 绕 绕 绵 延 1424 公 里 。 随 着

“五水共治”和“甬有碧水”创
建工作的持续推进，这些河流迎
来了美丽蝶变。

“这背后，离不开广大河道
保洁员的辛勤付出。”鄞州区治
水办工作人员说。

清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行清凉行
高温下的坚守

记 者 张凯凯
通讯员 高 露 沈佳恩

夏季台风高发，不少老旧小区
因地势低洼，容易积水，路灯线路
可能漏电。如何破解这一民生隐
患？日前，江北区综合行政执法局
的照明工人顶着烈日出动。

“台风季要来了，眼下小区里
还有 100 多盏路灯要更换，时间紧
迫！”7 月 17 日上午，记者来到江
北区双东坊小区，目睹了一条路灯
安装的“流水线”。该小区正在开

展“易涝小区照明设施安全提升试
点项目”，为赶进度，小区作业班
组小组长任兴龙将开工时间提早到
了早上 6 点。

“老旧小区地下埋管情况较为
复杂，给施工带来不小难度，有时
候换一个灯杆就要花几个小时。为
了确保项目尽快完成，我们加快工
作节奏。”

据任兴龙介绍，工人一天的工
作包括管线槽 开 挖 、 穿 装 电 缆 、
安装灯杆、接线、电力调试、恢
复 道 路 绿 化 及 废 弃 物 清 理 等 工
序，班组成员接续作战，一环扣
一环。“早上 8 点前，我们一般开
展灯具接线这类无噪声作业，尽量
把对小区居民的影响降到最低。”
任兴龙说。

照明工人顶着烈日更换路灯。 （张凯凯 高露 摄）河道保洁员在工作中。 （史劲 王博 摄）

本报讯（记者廖惠兰） 今年暑
期档电影票房爆发了！暑期尚未过
半 ， 全 国 总 票 房 已 破 90 亿 元 大
关。宁波市场也表现抢眼，目前暑
期档票房已突破 1 亿元，接近去年
整个档期的票房体量。

前有爆火的 《消失的她》，现
有 《长安三万里》《八角笼中》 杀
出重围继续点燃暑期档，还有 《碟
中谍 7》 上演“生死时速”⋯⋯这
个暑期档，电影市场热闹非凡，百
余部影片扎堆上映。

“今年暑假档影片数量多，种
类丰富，连工作日的下午，观众较
往常也明显增多！”寰映影城阪急
店经理张梦圆介绍，暑期上座率普
遍较高。宁波影都东门口店副经理
周恩波告诉记者：“截至 18 日，我
们的票房已经比去年同期增长了
68%。”

炎炎夏日，跟朋友相约去电影
院观影，成为不少年轻人新的社交
方式。“最近天气超热，我跟打球

的哥们都改约电影院了。”与同伴
前来观影的王同学告诉记者。与

“避暑型社交”不同，冲着高品质
电影而来的影迷也不少。

“热门档期叠加优质影片，是

今年暑期档火爆的根本原因。亲子
家庭、年轻人是这个档期的观影主
力军。”周恩波表示。

受众越来越广泛，如今电影的
“打开方式”也越来越多元，不仅

是看电影本身，还有把观影作为交
流纽带的团建活动。记者在宁波影
都亚细亚 IMAX 店就碰到了电影

《消失的她》 中角色的粉丝组团观
影。

甬城暑期电影市场火爆甬城暑期电影市场火爆
票房已突破票房已突破11亿元亿元，，接近去年整个暑期档接近去年整个暑期档

本报讯（记者黄合 通讯员林
璐瑶 魏爽） 食药安全、工商管理
等 问 题 自 主 发 现 解 决 率 提 升 至
83.2%，消防安全、生产安全等隐
患排查自查自纠率达到 95%，矛盾
纠纷调解成功率达到 92%⋯⋯

面对这份镇海区骆驼街道蔬果
交易市场交出的“治理高分成绩
单”，商圈专属网格员芦书缘内心
感慨万千。作为一个全天候营业且
交易量大的专业市场，曾几何时，
这里乱糟糟的，是一些群众口中

“脏乱差”的代名词。
变化，来源于商圈网格工作室

的成立。今年 5 月，针对交易市场
内部环境和秩序方面的问题，在镇
海区社会治理中心、骆驼街道综合
信息指挥室的指导下，金东社区党
总支组织党员商户、物业企业开展
研讨会，结合社区网格化管理，成
立了商圈网格工作室，并以工作室
为平台动员组织党员商户、物业企
业、社会组织等多元主体共同参与

商圈治理。
“可以在每个摊位前划上黄线，

确保商户的经营范围在黄线内”“在
交易区入口加装可拆卸隔离桩，禁
止机动车随意进出交易区，防止交
通堵塞”⋯⋯商圈网格工作室成立
后，大家纷纷建言献策。

不仅如此，金东社区通过党建
引领专属网格，让党员商户成为整
治的表率，以商圈内在册党员、在
职党员和流动党员为核心，组建了
一支商圈网格“合伙人”队伍，覆
盖商圈网格的日常治理工作。在

“合伙人”的带头宣传下，其他商
户也被感染，自发成为反诈宣传
员，将反诈理念传到顾客心间，渐
渐实现了治理模式由“反应式管
理”向“参与式治理”转变。

镇海区社会治理中心相关负责
人表示，将继续坚持“党建引领网
格、服务商业发展”的理念，以

“一张网管治理”为切入点，打造
有辨识度的专属网格治理样板。

以商圈专属网格工作室撬动“参与式治理”

这家蔬果交易市场
交出“治理高分成绩单”

本报讯 （记者张燕 通讯员
余明霞） 打开宁波市民卡 APP，在

“乘车码”上申领“交通云卡”，即
可在上海实现公交、轮渡一码通。
即日起，宁波与上海实现市民卡

“云”上互通，沪甬两地成为交通
运输部二维码首对互联互通的城
市。

长三角一体化，交通先行。根
据交通运输部交通一卡通基本实现
全国城市互联互通相关要求，宁波
与上海，率先实施乘车码的互联互
通。这是交通运输部二维码在全国
范围独立城市间实现互联互通的首
例正式试点，该试点将为交通运输
部二维码互联互通标准规范提供重
要支持，同时为后续交通运输部二
维码在全国公交、地铁应用推广，

以及同城待遇等场景建设奠定良好
基础。

如何使用交通云卡呢？宁波市
民可通过宁波市民卡 APP、宁波市
民卡微信公众号、宁波市民通 APP
等渠道申领，交通云卡功能相当于
宁波的市民卡乘车码，同时能在上
海市域范围内的地面公交、轮渡直
接扫码使用。

同样，上海市民通过“上海交通
卡”APP、“支付宝”APP、“乘车码”
微信小程序、“云闪付”APP 等渠道，
采用上海交通卡公司发行的“上海
公共交通乘车码”扫码乘车，可同
样在宁波全市公交使用。

需要注意的是，无论在上海还
是宁波，异地扫码均不享受票价折
扣及换乘优惠。

宁波人的“交通云卡”
可在上海乘公交

宁波影都亚细亚宁波影都亚细亚IMAXIMAX店观影等待区店观影等待区，，清一色的年轻人清一色的年轻人。。（（廖惠兰廖惠兰 摄摄））

河道保洁员
用汗水守护碧水清波

照明工人
顶着“烤”验更换路灯
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本报讯（记者沈孙晖 通讯员
沈佳颖） 7 月 14 日，镇海蛟川街道
保洁中心退休干部张如普又一次伸
出援手：他将每年拿出 5000 元学
费，资助宁波某高校新大二学生小
赵 （化名），直到其毕业。

小赵是安徽人，父亲今年 2 月
因心肌梗死去世，母亲伤心过度，
身体状况每况愈下，弟弟妹妹还在
上学。

“我第一次和小赵见面，是在
宁波市彩虹慈善助学见面会上。”
得知小赵的家庭状况后，张如普和
朋友一起去了小赵家探望，“我和
朋友凑了 3500 元，供小赵母亲看
病。”此外，他还决定每年再拿出
3000 元，资助小赵的弟弟妹妹直
到完成学业。

“原本打算今年资助 15 名学生
就‘收尾’，后来得知小赵一家的
困境，想着能多帮一个是一个。”
张如普告诉记者，算上小赵姐弟三
人，今年一共资助了 18 名学生，

创了历年新高。
77 岁 的 张 如 普 是 一 名 老 党

员、退役军人，从 29 年前开始助
学至今，他共资助了 118 名学生，
累计出资近 70 万元。

“这条助学路我要走到底，一
定要让每个孩子顺利毕业，不能半
途而废。”张如普刚开始资助学生
时，每年拿出收入的三分之一左
右；后来自己孩子成家立业了，他
就用一半的工资拿来做慈善；退休
后，更是将大部分退休金捐了出
去。

张如普家中珍藏着一个红色
锦盒，里面除了他做慈善的汇款
单、捐款收据外，还有一张张受
助孩子的相片和一叠厚厚的感谢
信，这些都是孩子们特地寄给他
的。

每封感谢信的内容朴实无华却
饱含真情，为了让张如普看得清
楚，有的学生还特意把字写成了乒
乓球大小。

张如普会时常翻看这些信件和
照片，一边看，一边露出欣慰的笑
容，“他们就像是我自己的孩子，
看到他们完成学业、成家立业，我
由衷感到高兴。”

29年捐款近70万元
这位古稀老人助118名孩子圆求学梦


